

## Brazatortas

Toledano lamenta que la Confederación del Guadalquivir no solucione un problema 'enquistado'

# La dejadez sobre el Ojailén vuelve a arruinar el cereal

## Redacción

El alcalde mostró su total indignación ante la situación que han vuelto a sufrir los agricultores de esta localidad por la falta de soluciones de encauzamiento del río Ojailén, que durante las dos jornadas de intensísimas lluvias en la segunda semana de diciembre, volvían a ver desbordadas sus aguas, anegando decenas de hectáreas de cereal ya sembradas y que, por tanto, se han perdido.

Pablo Toledano recordó que este problema, cuya resolución compete a la Confederación Hidrográfica del Guadalquivir, está enquistado desde hace años y aunque ya más recientemente se efectuaron informes sobre las posibilidades de actuación, lo cierto es que luego no se hizo nada sobre el terreno y con las lluvias referidas la situación se volvió a

reproducir irremediadamente. El alcalde de este municipio

propietario del Valle de Alcudia, que a comienzos de este año ya se dirigía a la CHG por los mismos motivos, insistía en que hay zonas



del Ojailén en las que no se sabe con exactitud dónde está situado el cauce del río, "pues al estar anegado se ha abierto en una infinidad de arterias que invaden las parcelas colindantes y esto se une el de los arroyos que vienen a desembocar en él". Y esta invasión de capas de agua en las parcelas trae consigo que la producción de cereal prácticamente quede baldía, habida cuenta de que esta zona tiene una base arcillosa que retiene el agua superficialmente provocando con ello que las raíces del cereal se pudran.

A diferencia de lo que sí se ha hecho en el municipio vecino de Puertollano, el primer edil torfijo reclama para su localidad que más allá de los compromisos adquiridos, se haga realidad de una vez por todas un proyecto diseñado en 2003 por valor de 3 millones de euros para limpiar este cauce, restaurando su cajeado original y, de esta manera, todas las aguas transcurran por él y no queden inundadas las fincas. "Porque en el contexto de crisis que viene padeciendo el sector del campo, aquí nuestros agricultores están viendo agravada su situación y sus rentas como consecuencia del tratamiento que la CHG está teniendo en esta zona", afirmó Toledano.

## El Consistorio, con medios propios, inició el arreglo de caminos

### Redacción

El Ayuntamiento iniciaba en noviembre un proyecto de arreglo de caminos de su término municipal, paquete acometido con fondos propios con el fin de que esta actuación se realice de manera urgente ante la nueva temporada de trabajo para agricultores y ganaderos y en materia cinegética.

"Después de un año nefasto desde el punto de vista de las infraestructuras de comunicación rural y de nuestros caminos en concreto, como consecuencia de las lluvias del pasado otoño e invierno, hemos decidido emprender con nuestros medios el arreglo de caminos en gran parte de nuestro territorio", decía el alcalde antes de la tormenta de lluvia de la segunda semana de diciembre.

Pablo Toledano quería hacer saber a la opinión pública que la decisión de acometer estos trabajos de manera unilateral se ha adoptado, "tras haber llamado a la puerta de diferentes administraciones de manera insistente, para recabar su colaboración en equipos de maquinaria, pero hasta el momento sólo habíamos recibido buenas palabras sin fecha concreta alguna".

Entre las acciones contempladas, de manera urgente se haría transitable un tramo de camino en las cercanías de la finca 'El Escalón', "donde los vecinos residentes de diferentes fincas de este entorno vieron interrumpido la vía de comunicación principal, como consecuencia de la intromisión del cauce de un arroyo en este camino", apuntaba también el primer edil.

Situaciones como ésta llevaron a la Comisión de Gobierno a dar luz verde a la contratación de maquinaria con fondos propios y conjuntamente con los fondos del FORCOL. Y con la colaboración de la Comisión de Local de Pastos se emprendió el repaso de firmes, el cajeado en algunos casos, la limpieza de cunetas etcétera. En concreto, estos trabajos se esperaba que repercutieran en una quinceña de caminos que rodean el núcleo urbano.

Toledano destacó la implicación que en este tema ha asumido el concejal de Agricultura, Claudio Valdecantos, quien "siempre ha estado muy sensibilizado con estas cuestiones, pues el campo sigue siendo un sector muy importante para Brazatortas, tanto en su vertiente cerealística y ganadera como cinegética".

Paralelamente a este proyecto de arreglo de caminos, el Ayuntamiento ha finalizado un nuevo paseo que, diseñado con una distancia a aproximada de 300 metros, enlaza desde la carretera de Cabezarribas del Puerto a la altura de la Piscina Municipal hasta el camposanto. Se trata de una ruta

urbana "que mejora la seguridad vial de los vecinos, porque no tendrán ya que transitar por los arcones de las carreteras para ir al Cementerio y, además, lo estamos adecuando con la plantación de 40 árboles que contarán también con riego por goteo", explicaba el primer edil en nota de prensa.



Al poco de acaecer la riada e inundaciones de los días 7 y 8 de diciembre, el alcalde reclamaba la ejecución en la localidad de actuaciones de mejora por otras administraciones. Según Toledano a estas rutas todavía en la presente legislatura no han llegado las máquinas de la Diputación Provincial. El alcalde recordaba que la población tiene derecho de uso y trabajo por espacio de tres semanas, conforme a la distribución de

## Llamamiento

tiempos que en su día se estableció. Asimismo y según el primer edil, tampoco la localidad se ha visto beneficiada hasta la fecha del Plan de Caminos de acuerdo al convenio cuatrienal de la Junta de Comunidades con la Diputación y los ayuntamientos, de manera que si la situación de los caminos ya era preocupante por estos motivos, tras las últimas acometidas de agua se augura que será ahora poco menos que catastrófica.